

PELATIHAN PENGGUNAAN BAHASA JAWA KRAMA DALAM UPAYA INTERNALISASI PENDIDIKAN KARAKTER

Oleh: Siti Mulyani, Mulyana, Venny Indria Ekowati, dan Sri Hertanti Wulan

ABSTRAK

Program Pengabdian Kepada Masyarakat dengan judul Pelatihan Penggunaan Bahasa Jawa Krama dalam Upaya Internalisasi Pendidikan Karakter ini bertujuan untuk meningkatkan penguasaan tingkat tutur bahasa Jawa masyarakat Perumahan Purwamartani Kalasan Sleman yang sesuai dengan yang dibutuhkan untuk berinteraksi dengan bahasa Jawa yang sesuai dengan kaidah pemakaiannya. PPM dilakukan selama dua kali yaitu pada hari Sabtu, 16 Maret 2019 dan pada hari Sabtu, 13 April 2019. Berdasarkan kegiatan yang telah dilakukan, kegiatan PPM Pelatihan Penggunaan Bahasa Jawa Krama dalam Upaya Internalisasi Pendidikan Karakter dapat membantu peserta pelatihan untuk lebih memahami tentang unggah-ungguh Jawa. Selain itu peserta juga sudah dapat praktik langsung dalam penggunaan bahasa Jawa, lengkap dengan patrap atau sikap yang menyertainya. Pelatihan yang dilangsungkan selama dua kali, yaitu pada tanggal 16 Maret 2019 dan 13 April 2019. Jika dilihat dari jumlah peserta, pelatihan ini dipandang berhasil karena 70% peserta hadir (26 orang). Berdasarkan hasil simulasi diperoleh simpulan bahwa kesalahan-kesalahan peserta dapat diminimalisir, sehingga ketika pelatihan kedua hanya ditemui kesalahankesalahan minor. Kemudian sebagai tindak lanjut pelatihan, peserta dapat mengundang kembali tim PPM untuk memberikan materi dan dapat pula berkonsultasi jarak jauh, baik melalui WA maupun via email. Faktor pendukung kegiatan PPM ini antara lain; (1) peserta tergabung dalam kelompok ibu-ibu perumahan Purwomartani, Kalasan, Sleman, sehingga mempermudah dalam pengorganisasian, (2) peserta sudah mempunyai jadwal pelatihan rutin sehingga mempermudah pengorganisasian. Faktor penghambat yaitu padatnya kegiatan ibu-ibu, sehingga sampai sekarang belum ada progress pelatihan lanjutan. Selain itu, sampai sekarang, fasilitas untuk konsultasi jarak jauh dengan WA maupun email belum dimanfaatkan secara maksimal.

Kata Kunci: *PPM, bahasa Jawa, unggah-ungguh, karakter*